



LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 1 de Septiembre de 1936

Ni régimen capitalista, ni régimen comunista

Los dirigentes socialistas no se paraban en barras. Para ellos, eternos vividores y explotadores de la clase obrera, todo el monte era orégano. En todas partes y en todas las cosas, encontraban un modo de ir tirando. ¿Qué había que hacer para ser diputado o presidente de la Casa del Pueblo? ¿Matar al cura de la aldea? Pues se mataba. ¿Atacar las tierras? Pues se atacaban.

¿Qué les importaban todas estas cosas, si precisamente eran peldaños firmes para subir a la cumbre? ¿Cómo iban a pararse en tan «pequeñas» minucias, los hombres sin Dios y sin Patria? Así en este engaño manifestado, los obreros, obedecían ciegamente las órdenes de los que mandaban, asesinando y atropellando cuanto a su paso encontraban, sin fijarse, sin pararse a pensar, que cuanto más asesinaban y más y más atropellaban, sembraban el hambre doble para sus hogares. ¡Pobres obreros! ¡Carnes de cañón de todas las épocas pasadas!

En su vertiginosa carrera, en su locura de hombres hambrientos, no veían el doble juego de sus dirigentes. Borreguitos dóciles a la voz de mando, ponían en práctica cuantas canalladas día por día se les antojaba al diputado o presidente de la Casa del Pueblo. Y así han pasado años y años, esperando la redención social, tan traída y llevada por los dirigentes sin que ésta llegara nunca. No ha llegado para los obreros. En cambio, llegó desde el principio para los que la predicaban. Enseguida tomaron posiciones y el uno se colocó aquí, el otro allá, todos con enchufes bien retribuidos y a vivir, que la vida es corta.

Para los obreros no llegó, porque no le interesaba a esos dirigentes que llegase. ¿Cómo si no, habiendo estado en el Poder, teniendo la mayoría del Parlamento, con todas las autoridades a sus órdenes, puesto que eran ellos mismos, no arreglaron el paro obrero? ¿Por qué no hicieron la Reforma Agraria?

Porque no quisieron. Esta es la tremenda verdad. Y no quisieron porque no les convenía. Ellos vivían precisamente del hambre de los demás.

Sabían positivamente que, mientras existiese la desigualdad social, mientras hubiese unos cuantos que vivían bien y otros muchos que vivían miserablemente, siempre tendrían aseguradas sus prebendas y posiciones. No querían

que el obrero fuese libre, no querían darle un sustento honrado y digno, deseaban tenerlo sujeto, dentro de su miseria, para hacer de él cuanto les viese en gana, protegiendo al capitalismo, porque estaban seguros de que mientras éste existiese, existiría también el marxismo. Porque el capitalismo, ruin y mezquino, usurero y explotador de los trabajadores, era el mejor cebo para todas sus propagandas. Cuando los jornales eran más pequeños, mejor que mejor, la propaganda era más grande, más razón tenían los dirigentes en sus aires de protesta. Pero en el fondo se alegraban de estos jornales de hambre. Como excelente vividores, sabían que si desde un principio, antes de venir ellos al mundo, los obreros hubiesen disfrutado de un jornal justo y remunerador, de una vida digna y humana, no habrían necesitado de ellos y por tanto no habrían logrado encaramarse sobre los hombros de los sufridos trabajadores.

Todo esto lo sabían, camaradas. Y como sabían todo esto y sabían también lo que nosotros, los hombres de la Falange, queríamos implantar. Como nuestras verdades eran claras y terminantes. Como nuestro odio al capitalismo por lo que en sí tiene de tiránico y cruel para las clases menesterosas, era tan patente y diáfano. Como el amor por nuestros hermanos los trabajadores, para sacarlos del marasma en que se encontraban, no dejaba lugar a dudas. Como suponíamos un peligro inminente para sus enchufes, por eso os dijeron tantas mentiras acerca nuestra, camaradas. Pero el ambiente está ya bien claro. Los conocéis a ellos y nos conocéis a nosotros. Ved la diferencia. Examinad la conducta de ambos. Y cuando la hayáis examinado y os hayáis convencido de nuestras verdades, entonces, venid a luchar con nosotros, por una Patria digna y honrada, en la seguridad de que los hombres de la Falange, os redimiréis y os salvaremos del hambre que venis padeciendo hace siglos. ¡Ni capitalismo ni comunismo!

DICE LA «GACETA»
Zonas de guerra
Madrid, 1, 8 m.—«La Gaceta de Madrid», publica hoy una disposición declarando zonas de guerra las provincias de Cuenca, Palencia, Castellón y Teruel.

Un héroe más Los luceros de Falange

Valladolid, 31, 12 n.—Héroeicamente, peleando contra el enemigo rojo de la bárbara horda marxista, fué gravemente herido el jefe territorial de Falange Española de Valladolid don Gonzalo Ortiz.

Recogido por una ambulancia que quedaba abierta la inscripción de afiliados en 2.ª línea. Los que deseen inscribirse como tales, deberán pasar por dichas oficinas, de las diez y seis a las diez y siete y media horas, para solicitarla.

Por el camino, y cuando era llevado por los camilleros, no dejó de hacer advertencias a sus camaradas para la marcha de la Falange y recomendando que todos diesen su vida por la salvación de España.

El cadáver ha sido trasladado a Valladolid, donde hoy se verificará el entierro al que asistirán todas las autoridades.

El comercio ha sido invitado a cerrar sus puertas en señal de duelo.

Falange Española de la J. O. N. S. Jefatura Territorial de Extremadura

Se pone en conocimiento del público, que esta Jefatura Territorial tiene establecidas sus oficinas en calle Canalejas, número 10.

Al mismo tiempo, anuncia que queda abierta la inscripción de afiliados en 2.ª línea. Los que deseen inscribirse como tales, deberán pasar por dichas oficinas, de las diez y seis a las diez y siete y media horas, para solicitarla.

Por último, se advierte a los afiliados de Falange Española que tengan derecho a socorro, que el pago de éste se hará en el Cuartel de Falange, de diez a doce de la mañana, pasada esta hora, solamente se abonará el socorro a quienes justifiquen no haber podido acudir a las indicadas horas, por hallarse de servicio.

Una hazaña cobarde

Un avión rojo bombardea Burgos

Burgos, 1, 8 m.—La Comandancia militar de la plaza ha entregado a la prensa y a la emisora de Radio Castilla, para que sea publicada y difundida, una nota dando cuenta de la hazaña realizada por un avión rojo que en la tarde de ayer voló sobre la ciudad arrojando varias bombas.

No se trata como un hecho de guerra por la manera cobarde de perpetrar el atentado y por las personas y cosas que sufrieron el efecto del bombardeo. En efecto, volando a una altura considerable descendió rápidamente y arrojó cuatro bombas de gran potencia y saltó huyendo con igual rapidez en cuanto comenzaron a disparar las baterías anti-aéreas.

La primera de las bombas cayó sobre el asilo de San Juan y hospital contiguo, que tenía puestas las señales de la Cruz Roja, la segunda explotó frente a un garaje y las dos últimas sobre el Hospital Provincial.

Consecuencias del bombardeo han sido cuatro muertos, un herido gravísimo y 15 menos graves.

La indignación que el hecho ha producido en Burgos ha sido enorme, pero el espíritu

ciudadano reaccionó inmediatamente y se formó una imponente manifestación patriótica que recorrió varias calles de la población.

Por el hecho de que las bombas hayan sido arrojadas contra hospitales señalados con la Cruz Roja, se ha presentado la oportuna protesta a la Junta internacional de esta institución que reside en Ginebra.

Los periodistas extranjeros que se encuentran en Burgos, y entre los cuales están los corresponsales de la Agencia Havas y United Spres, han visitado los hospitales, apreciando los daños causados y conversando con los heridos, remitiendo telegramas de protesta por el vandálico hecho, que refleja un refinamiento de crueldad, disparando a sabiendas contra edificios de finalidades humanitarias.

La protesta presentada a Ginebra con este motivo, es ya la segunda cursada pues hace días también se presentó otra, documentada con una fotografía publicada en «La Vanguardia», de Barcelona y en la que se ve a varios sanitarios ostentando el brazalete de la Cruz Roja y disparando contra el ejército nacional.

AVISO IMPORTANTE

A los jefes de Falange Española de las J. O. N. S. en los pueblos de esta provincia, se les advierte que han de remitir semanalmente a la Administración de este diario, Canalejas, 10, el importe de los números del periódico que reciban.

UN DESFILE

Los guardias civiles rojos

Madrid, 1, 8 m.—Al mediodía de ayer han desfilado por las calles céntricas de Madrid los nuevos alistados en la Guardia civil.

Es este el conocido caso de «los mismos perros con distintos collares» pues todo el mundo sabe que estos flamantes guardias son individuos que han sido seleccionados de las milicias rojas.

La guerra civil de España ante el Extranjero

La cuestión del comercio de Armas

Paris, 1, 8 m.—El periódico «Le Jour», publica en su número de ayer, una información dando cuenta de que Alemania se unía al convenio

de no intervención en los asuntos de España, estando dispuesta a llegar al embargo de los envíos de armas siempre, naturalmente que las demás naciones cumplan escrupulosamente y de ello den las debidas garantías al compromiso de no ayudar a ninguno de los beligerantes españoles.

Esta decisión, añade «Le Jour», la ha tomado Alemania haciendo constar que lo hace sin haberse aun resuelto el incidente ultimamente reclamado contra el Gobierno de Madrid, con motivo de la agresión al Kamerun.

Continuando esta información, añade el periódico de referencia, que Italia no imitará al Gobierno del Reich en lo que se refiere al embargo de los envíos de armas, y esperará a que se consoliden los acuerdos de no intervención.

Propagen LA FALANGE

Destituciones de funcionarios

Por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia se ha acordado cesen los siguientes funcionarios, que causan baja definitiva en las nóminas porque perciben en la actualidad sus haberes:

Pedro Gallego (padre Revilla), profesor del Instituto «Francisco Pizarro», de Trujillo.

Guillermo Lubián, ayudante del Catastro de Rústica.

José Cuesta, funcionario de la Delegación de Hacienda.

Francisco Jiménez y Jiménez, auxiliar de la Tesorería de la Delegación de Hacienda.

La isla Márquez, oficial del Catastro Urbano de Hacienda.

Pedro M. Condón, portero de la misma dependencia.

Alejandro González, portero de la Aduana de Valencia de Alcántara.

Pedro Díaz Cobos, oficial del Catastro Rústico de la Delegación de Hacienda.

Por un mes ha sido suspendido de empleo y sueldo el funcionario de la Delegación de Hacienda Pedro Doneel.

Jefatura Territorial de Extremadura

Parte diario

Las organizaciones y fuerzas destacadas fuera de sus respectivas residencias, continúan sin novedad.

Cáceres 1.º de Septiembre de 1936.

Los barcos piratas Incidente con Inglaterra

Paris, 1, 8 m.—Inglaterra se ha dado por satisfecha con las explicaciones dadas por el gobierno de Madrid de que los barcos de la escuadra pirata que están al servicio del mencionado gobierno, se abstendrán, en absoluto, de molestar a los barcos ingleses en alta mar.

La reclamación había sido formulada por Inglaterra a causa de un registro practicado por el «Miguel Cervantes» a un barco inglés fuera de las aguas jurisdiccionales.

Una proclama del General Franco

El general don Francisco Franco Bahamonde, ha dirigido a los españoles de las escasas zonas insurrectas del territorio nacional la siguiente proclama:

ESPAÑOLES:

Una vez más sois engañados por vuestros directores que os arrastran a la muerte sin ninguna posibilidad de éxito.

Las últimas derrotas que vuestras tropas os han ocasionado en Naval Moral y en Oropesa son una muestra del triste fin que os espera y de cuán esterilmente sacrifican vuestras vidas.

Os engañan quienes os inventan victorias que en ningún frente tienen lugar: constantes derrotas sufren las hordas rojas en tierras de Andalucía.

Descalabros enormes os causamos en Mérida, Badajoz y Guadalupe.

Reveses y sufrimientos sin cuento son la verdad de la guerra en los campos de la costa Cantábrica.

Pérdidas sensibles y columnas dispersadas son éxitos que os mienten en tierras de Aragón.

Centenares de muertos y heridos y estado de desesperación acorralados sobre la costa, es la suerte que corrieron las columnas que engañadas llevaron a Mallorca.

En el mar, también los barcos de la escuadra van poco a poco perdiendo su poder, destruidos o averiados por nuestros bombardeos con numerosísimas bajas en sus tripulaciones.

Estas son las realidades que vuestros directores os ocultan. Por España, por la grandeza de España, luchan vuestras tropas con todo entusiasmo. Por su destrucción y aniquilamiento se mueven vuestros directores.

Una España fuerte y rica que ofrece paz y bienestar a los obreros es nuestro norte. Una Nación pobre y arruinada es el porvenir de desesperación a que os arrastran.

Arrojad de una vez la venda de los ojos y abandonar a quienes egoístamente os sacrifican a sus bastardas ambiciones.

Los que arrepentidos del error queráis acogeros a la España grande y laboriosa, os ofrecemos el perdón si vuestra honradez no ha sido manchada por la tacha del crimen.

Entregar vuestras armas, apresarse a los jefes que vilmente os engañan y habréis asegurado nuestra benevolencia.

A los numerosos soldados, Guardias civiles y de Asalto que se nos han entregado les hemos otorgado perdón completo.

Oropesa (Toledo) 31 de Agosto de 1936.

GENERAL FRANCO

Anécdotas de la Guerra

Un legionario salva a su abuelo sin conocerlo, cuando estaba a punto de perecer abrasado en la Cárcel de Almendralejo

La lucha encarnizada entablada entre las salvajes hordas marxistas y nuestro invencible y glorioso Ejército nacional, está siendo pródiga en episodios, pintorescos algunos, trágicos los más, y todos ellos curiosos al extremo de que su recopilación podría alcanzar un volumen de muchas páginas.

El hecho que vamos a referir, lo escuchamos de labios de su protagonista, muchacho muy joven, de aspecto simpático y modales distinguidos, que como legionario lucha por España, perteneciendo a la Sección de transmisiones, de la columna que manda el heroico teniente coronel del Tercio, señor Telio.

El valeroso legionario que nos relata el episodio que vamos a referir a nuestros lectores se llama Ramón Plá Guerrero, es natural de Villalba de los Barros (Badajoz) y hace cuatro años que sirve en la Legión.

Nos refiere con la mayor sencillez, pero con todo lujo de detalles, que después de un combate duro para tomar Almendralejo, uno de los lugares en que las fuerzas rojas han extremado más sus refinamientos de crueldad salvaje, al entrar en el poblado se dirigió en unión de otros nueve compañeros a la cárcel, que los marxistas habían incendiado al darse cuenta de la proximidad de las fuerzas del Tercio, para libertar a todos los presos que tenían los rojos prisioneros.

Para poder entrar tuvieron que saltar las cerraduras a hachazos, pues por ser las puertas de la prisión verjas de hierro era muy difícil su destrucción, y una vez franqueada la entrada se lanzaron sin vacilar al interior atrave-

sando por en medio de las llamas que invadían todo el edificio.

El cuadro que se ofreció a su vista, era sencillamente espeluznante; en un gran patio ardían infinidad de cadáveres, mientras que arrinconadas se encontraban otras muchas personas con quemaduras y síntomas de asfixia. En un pasillo, cobijado bajo un arco de la bóveda encontraron un anciano casi asfixiado, que al igual que a los otros, se apresuraron a sacar al exterior.

Cuál no sería la sorpresa de nuestro héroe cuando al salir a la calle se fijó que el anciano a quien llevaba en sus brazos y a quien sin conocerle había salvado la vida, era nada menos que su abuelo.

Fácil es suponer la escena desarrollada entre abuelo y nieto, que también tuvo la satisfacción de encontrar a su padre poco después en otro pueblo situado a unos once kilómetros de Almendralejo y que fué tomado por nuestras tropas sin resistencia.

Así termina su relato este valiente legionario que se encuentra aquí hospitalizado deseando volver al frente de batalla.

Europa alerta El servicio militar en Alemania

París, 1, 8 m.—Según las últimas determinaciones del Reich, relativas al servicio militar, el Ejército alemán obtendrá un aumento efectivo de cuatrocientos mil hombres quedando en total y en activo un millón cien mil hombres en los que no están comprendidos los batallones de instrucción y los numerosos militarizados que se encuentran en los campos de trabajo.

Engañan a los tontos poniendo tierra al medio

La radio emisora F. E. 36 de Madrid, que por ser de Falange, siempre está en primera fila despreciando el peligro, trae de cabeza a la camarilla roja y no solamente descubre todos los bulos que lanza Unión-Radio y Radio Madrid, puestas al servicio de los bandoleros marxistas, sino que les descubre sus faenas y las lanza a los cuatro vientos con el propósito de que los incautos infelices que tan ciegame se siguen a la pandilla directora, se desengañen de que su inútil resistencia no sirve nada más que para que ellos logren escapar mientras la masa se bate.

Ya hace días que no oímos hablar nada del celeberrimo estuquista Paquito el Largo; se debe haber esfumado, si es que no está encerrado en algún armario o metido bajo un colchón cuya costumbre le conocemos desde muy antiguo. Pues bien, ayer oímos a nuestra valiente radio emisora F. E. 36 que el gran Marcelino, el posibilitador y esa fregona a quien llaman la Pasionaria, que por lo visto as-

piraba a esperpento ilustre, habían llegado a Barcelona y desde allí se habían dirigido a París, haciendo ver a sus huestes que su marcha obedecía a la obligación que tienen de asistir a una magna asamblea, de la que a no dudar saldrá el triunfo rotundo del Frente Popular.

¿Pero es posible que sus dirigidos sean tan mantecatos que no vean bien claro, que lo que tratan es de poner tierra al medio para salvar la pelleja? Porque está bien claro el juego; hoy unos, mañana otros, van a desaparecer todos los jefecillos y ¡ahí queda eso!

¿Son unos vivos? No; son tontos los otros.

Pero de nada les va a servir. Pueden irse, si los dejan salir, uno a uno, o todos juntos; no importa, ya volverán o los buscaremos donde quiera que se encuentren, porque la sangre vertida tan generosamente por los españoles, ha de ser vengada sin compasión, aunque para ello haya que ir a Rusia, que es la patria de todos esos canallas.

Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 31

Como en Rusia Contra los intelectuales

Barcelona, 1, 5 t.—El periódico sindicalista «Solidaridad Obrera» que se publica en esta plaza ha dado a la estampa en su número de hoy a una editorial dirigida contra todos los escritores anarquistas e intelectuales afiliados a los partidos libertarios.

En este artículo se arremete violentamente contra los escritores catalanes y se dice que la mayor parte de ellos están indiferentes ante la revolución española, poniendo como ejemplo su actitud ante determinados sucesos contrarrevolucionarios ocurridos ayer en Barcelona y cuyo detalle se oculta con eufemismos en la mencionada editorial.

Como se ve los anarquistas españoles, en su copia servil de los trámites de la revolución rusa, van siguiendo los mismos pasos que ésta en la persecución de los trabajadores de la inteligencia llevada a cabo en 1917.

De la neutralidad francesa Otra muestra

Madrid, 1, 5 t.—De París comunican que la muerte del periodista corresponsal del periódico francés «L'Intransigeant» ocurrida en Mallorca durante el último desembarco de las tropas catalanas en aquellas islas, no fué debida a una equivocación de los marxistas como se dijo en un principio, sino que se le ocasionó peleando contra las tropas nacionales y en la columna de desembarco.

Así se ha podido comprobar por numerosos conductos, y así ha sido declarado unánimemente por todos los prisioneros entre los numerosísimos que se cogieron a la columna catalana.

La situación en Cataluña Pinitos de Independencia mal disimulados

Barcelona, 1, 4 t.—El Gobierno de la Generalitat, ha lanzado a la publicidad en el día de hoy por medio de sus órganos oficiales y oficiosos una nota en la que se declara que el Gobierno catalán no reconocerá en adelante como vigentes otras disposiciones legales que las que emanen del Gobierno catalán y sean publicadas en la «Gaceta» de la Generalidad.

Esta nota ha sido comentada, pues representa un acto más de ostentación de la independencia catalana, y significa la total ruptura de todo vínculo con el Gobierno de Madrid.

La Embajada de Alemania Más que no pueden resistir

Madrid, 1, 4 t.—La embajada alemana ha sido oficialmente trasladada a la ciudad mediterránea de Alicante.

Según declaraciones del personal de la misma, este traslado se ha hecho indispensable a causa de la situación crítica que atraviesa Madrid, donde no sólo va faltando lo más indispensable para la vida, si no que además, la seguridad de las personas es cada vez más problemática.

Con motivo de este hecho, se comenta que el gobierno de Madrid es incapaz de garantizar la seguridad de ninguna persona, y mucho menos de los súbditos alemanes, que son objeto de desatenciones y hasta de malos tratos por las milicias rojas.

Como ya es sabido, la mayor parte de los individuos que formaban la colonia alemana de Madrid, han tenido que salir de esta ciudad porque sus personas e intereses se veían constantemente amenazados.

PARTE OFICIAL

Parte oficial del Ejército del Norte, facilitado a las veinte horas del día de ayer.

Sin modificación aparente de las situaciones comunicadas en el parte anterior.

Durante la jornada de hoy obtuvimos progresos en todos los frentes avanzando en Asturias hacia los escasos núcleos rebeldes que van quedando en esta región; en Guadarrama la aviación bombardeó varios contingentes enemigos; en Vizcaya continuó la hostilización del fuerte de Guadalupe, con fuego de cañón.

Se reciben noticias de todas las provincias ocupadas por el Ejército asegurando que la tranquilidad es completa.

MEDITA, OBRERO

Humano anhelo de mejoras, te llevó a partidos políticos de programas lamentablemente imperfectos. Tú no lo veías, o si lo vieres, ante la promisión de reivindicaciones sociales, mostrabas un gesto discipulante a las imperfecciones. Te atrajo su parte altruista—espejuelo de alondra incauta—. Más, ese altruismo, por ambición desmedida de tus dirigentes—tú lo sabes—por pobreza de espíritu, ineptitud, incultura o lo que fuese, había de ser por ellos envilecido, y tú ingenuo proletario, instrumento en el logro de sus mezquinos egoísmos personales.

Se te hablaba del fascio como de una utopía, después, como de terrible peligro en acecho. Y lo era en efecto para los cabecillas y caciques que a tu sombra honrada lo graban su medro. Las predicaciones de Judas hicieron siembra de cizaña en el campo abonado de tu buena fé. Ninguno quiso definirte nuestro ideario que desconocías, que les convenía no darte a conocer.

Odiabas el fascio por superstición, como el niño al «coco» que le imbuyen desde la cuna para que duerma Y así te tuvieron dormido.

Obrero, medita. La lucha desatada no es contra ti ni contra la reivindicación que supone todo avance. La lucha a muerte se dirige sobre tu enemigo y el nuestro, el Enemigo de España. Lucha al embaucador, al político desaprensivo y logrero.

Bella frase, sin duda, esa de «Unios, trabajadores de todos los países». Cruzamos una época de bellas frases de standar; por desgracia bellas como huéras. El materialismo de que hacen gala los partidos extremos, no va muy a tono con el platonismo descalabrado que esto significa. Falange, más en lo positivo, reduce la frase a la unión de los ciudadanos de España, que mal han de acudir en convivencia extraña quienes no lograsen antes convivencia propia. De ahí el carácter netamente nacional de las JONS; la verdadera libertad de un país estriba en ser grande, en llegar a adquirir caracteres de primera potencia, y no siendo libre, mal han de serlo sus súbditos.

Utopía, pues, tanto cacareo de falsas libertades. Hasta aquí, la palabra ha traído en andas la expresión de distinto significado: «libertosidad».

Vive en Falange Española, la idea de anulación de todo partidismo político. Los partidos, que anidan su becerro de oro, siempre en disparidad de convivencia, resultan anti-

patrios, no tienen razón de existir, como no la tiene el cacique, porque las naciones han de ser exentas de tendencias y luchas políticas por su integridad, por su armonía y prestigio que las valoran ante el mundo. ¡España una!

El concepto más elevado del individuo exige e impone una militarización sin la cual, la aspiración colectiva quedaría defraudada. Solo un perfecto control de todas las piezas, por insignificantes, de la máquina única, puede garantizar el éxito funcional.

Si cierto es el adagio de la unión y la fuerza, no lo es menos, que sin disciplina, carece de sentido. Hemos de ser pues, moléculas controladas de un todo; supeditar los intereses particulares al interés colectivo, para que por repercusión, el interés colectivo redunde en beneficios particulares.

Estudia obrero, nuestro programa, sin los resabios que pusieron en tí dirigentes desaprensivos. Coteja esta idea de avance, progreso y justicia social. Medita.

Una buena intención Gestiones del Embajador de la Argentina

San Sebastián, 1, 4 t.—El Embajador de la República Argentina que actualmente reside en Hendaya, ha dirigido un escrito al gobierno de Madrid proponiéndole la intervención de un grupo de diplomáticos, pertenecientes a los diversos países acreditados actualmente en España, a fin de suavizar los procedimientos de la guerra civil, procurando sobre todo hacer entrar dentro de las leyes de guerra a los marxistas españoles, que cometen toda clase de excesos y horrores sin el menor freno, en todos aquellos lugares donde no son contrarrestados por las tropas del Ejército nacional.

Se ignora si el llamado Gobierno de Madrid, habrá dado contestación a esta nota, cuya eficacia será evidentemente nula, pues estas intervenciones solo tienen resultado entre gentes civilizadas y los marxistas españoles no entienden de civilización.

Botín de Guerra Cañones cogidos al enemigo

Desde esta mañana se encuentran expuestos en nuestra Plaza Mayor, nueve cañones cogidos a las fuerzas marxistas, por las columnas que operan en la provincia de Toledo.

Dichas piezas de artillería, que llegaron esta mañana a Cáceres, están siendo admiradas por un gran gentío que no ha cesado de desfilar ante ellos durante todo el día.

JORGE POLO SANTOS

CONSTRUCTOR DE OBRAS
Margallo, 13 CACERES

DE NUESTRO PROGRAMA

El obrero honrado no tiene nada que temer

Falange Española, que desde el primer momento no vaciló en empuñar las armas para defender la integridad de la Patria, no vacila tampoco en salir en defensa del obrero honrado; y cuando algunos capitalistas tratan de aprovecharse como pescadores de río revuelto de sacar partido de un movimiento netamente españolista como el de ahora, tratando de volver a sus antiguas costumbres señalando jornales mezquinos, Falange Española, velando por la justicia, trata de oponerse con todas sus fuerzas para que esto no ocurra.

Al obrero hay que darle el salario que su rendimiento merezca, y es muy justo, justísimo también, que el obrero aporte en compensación del jornal que percibe, el trabajo por el cual ha de ser remunerado.

Al obrero no le queda otro camino, si quiere verse libre del peligro que para él representa la baja en su salario, que el de unirse a nosotros, cuyos brazos siempre tendrá abiertos en todo momento en que éste cumpla con su deber.

Hay que librar al obrero (y a eso Falange está dispuesta a velar por ello) de que el

obrero honrado, el obrero trabajador se vea libre de estas dos tiranías: la del patrono predispuesto siempre a abusar de él entregándole un jornal miserable; y, por otra parte, de que de este miserable jornal, tenga que separar una cantidad aunque esta sea insignificante, pero que ha de ir a engrosar otras cantidades que unidas a la primera sirvan para mantener un lujo excesivo, permitiendo una vida sosegada y tranquila rodeada de todas las comodidades, de cualquiera de esos dirigentes, que para vivir ellos bien, no vacilaron en sacrificar la vida de este pobre obrero, cual está ocurriendo en los momentos presentes.

Esto y no otra cosa es lo que Falange Española ha de evitar cueste lo que cueste y como quiera que sea.

Queremos un obrero libre e independiente de obrar como le plazca; tiene derecho a vivir tranquilo, demostrado que no ansia otra cosa que trabajo con cuyo jornal pueda atender a sus necesidades y que lo dejen en paz, sin la amenaza constante sobre su cabeza de ser víctima de cualquier mano criminal mandada por el gran señor por no haber obedecido sus órdenes.

Un hombre muerto por los marxistas en Villanueva de la Vera

El capitán de la Guardia civil, don Antonio González Medina, jefe de las fuerzas concentradas en Jaraiz de la Vera, ha comunicado a este Gobierno civil que en la dehesa «Las Lomas», término de Villanueva de la Vera un grupo de marxistas dió muerte el día 28 al ganadero don Cirilo Luis Velasco, natural y vecino de dicho pueblo.

Fuerzas de Falange Española se personaron en dicho sitio tan pronto tuvieron conocimiento del vandálico hecho perpetrado, procediendo al levantamiento del cadáver que fué conducido a Villanueva, en cuyo cementerio ha recibido sepultura en el día de ayer.

Nuevo Jefe de la Comandancia de la Guardia civil

Por disposición del Inspector general de la Guardia civil, se ha hecho cargo del mando de esta Comandancia, el comandante de dicho Instituto, señor Moragriega, que ayer llegó a Cáceres, cesando el capitán don Luis Marzal Albarán, que lo venía desempeñando.

Farmacia, Laboratorio y Droguería

P. Alonso Escribano Lozano

Plaza Mayor, 16 y 18. - Teléfono 247
Apartado, 96 : - : - : CACERES
Depositario para la provincia del Instituto de Biología y Sueroterapia IBYS

CRONICAS DE LA FALANGE
LA VUELTA AL HONOR

Cinco años sumidos en la ciénaga inmunda de una chillon y mal oliente democracia, y gobernados por la vanidosa megalomanía de unos déspotas de masculinidad nada diáfana, han hecho despertar el sentimiento de lo nacional, relegando virilmente inelegantes exotismos importados de donde se odia, con odio avernal, a la civilización occidental.

Es el presente un movimiento de altura. España, deshecha por los turbios anhelos de los sicarios de un internacionalismo que tiene como afán primordial el de borrar la poesía de los amores patrios; agitada por las convulsiones de una ineficaz política de histerismos continuos; vinculada en la pobreza de unos vulgares y paludos hombrecillos, con hedor a establos; cruzadas por las fronteras canalizadas de un separatismo en franca pugna con nuestra personalidad tradicional, comenzaba ya a asemejarse a esos cadáveres insepultos que tuvieron la desgracia de no encontrar la caridad de unas manos que les dieran la paz bendita de la tierra.

No es hora de llorar plañideramente desgracias, sino de ponerlas radical remedio. Los desafueros y el afán de medro y de rapiña, de los profesionales de la política, han dejado a España esquilmada, sumida en las tristes tinieblas de una situación que no tiene precedente alguno en su historia. España—por que no es patria el oro que exporta la perfidia, sino la idealidad de un amor que queda en el alma—habrá de rehacerse al precio de la soledad de sus hijos. Si vivimos, antes, los días de necia factuosidades, aprestémonos

ahora a vivir tiempos de sacrificios.

La dialéctica ha sido la piedra filosofal de los males de España. La ineptitud y el analfabetismo, en democrático maridaje con la audacia y la estulticia, han venido irguiéndose sobre tabladros arlequinescos de mítines de plaza y tras el rojo de los escaños de unas cortes inútiles e infecundas. Muy dolorosa será la dieta dialéctica de los que, así creían nada menos que salvar a España, como si España pudiera salvarse con las galanuras de una catilinaria más o menos encendida.

Ellos comenzarán a enmudecer para que España deje de temblar. Tiempo les queda para aprender que el lenguaje de la Falange es el gesto; en ella no caben verborreas de manifiesta inutilidad ni disquisiciones pomposas. Así como el estilo hace al hombre, la gravedad inconfundible de la Falange se ha forjado en el laconismo netamente militar del suyo.

Vamos a otra España que, sobre las sienas augustas de su gloria, vuelva a asentarse, otra vez, la heroica corona de su señorío de antaño y que los surcos sangrantes de su digna historia sean de nuevo pisados—en románticas cruzadas—por las nobles alpargatas de la Infantería de Flan-des y por los toscos cascos de los briosos corceles de Clavijo; a otra España que, bajo las doradas luminarias de su poderío, sienta lo que fué en el pasado y se apreste a afrontar con dignidad las nebulosidades del futuro.

A una España, en fin, donde ya que el sol pueda ponerse en sus dominios, tenga siquiera, la noche tranquila y sosegada de quien todo lo dió a la gloria de su honor.

Gran Bazar París

Almacenes de muebles : - : - : Loza y Cristal
SERGIO CORDERO
San Pedro núm. 5. CACERES

Hacia una España mejor

Acto celebrado en Almaraz

En el pueblo de Almaraz se ha celebrado esta mañana un acto que, por la simpatía de que fué rodeado, revistió caracteres de gran solemnidad.

En la Iglesia parroquial tuvo lugar una misa que fué oída por casi todo el vecindario, como así mismo por los falangistas locales y los allí destacados, que tan relevantes servicios vienen prestando.

Una vez concluida la misa, las autoridades locales, acompañadas de los falangistas, se dirigieron a la Escuela, en la que colocaron un soberbio crucifijo, izando también, entre un entusiasmo delirante de la multitud, la gloriosa enseña nacional.

El corresponsal de guerra de LA FALANGE señor Bacissici, hizo uso de la palabra, haciendo resaltar que el acto que se celebraba era símbolo de fe y de grandeza en los destinos futuros de la España que preparamos.

Durante el acto reinó un gran entusiasmo, dándose numerosos vivas a España, al Ejército salvador y a la Falange, que con tanta abnegación viene siendo vanguardia heroica e invencible en la gloriosa cruzada que hemos emprendido.

En Dublín

Manifestaciones de simpatía

Madrid, 1, 4 t.—Dicen de Dublín, que en aquella capital se ha celebrado una imponente manifestación pública en contra de las actividades políticas y propagandas de la Tercera Internacional, y muy especialmente en contra de las campañas que Rusia realiza actualmente para proteger el movimiento de los marxistas españoles.

Durante dicha manifestación surgió la idea de abrir una suscripción en favor de los antimarxistas españoles y rápidamente adquirió una considerable cuantía, que será destinada a costear una ambulancia sanitaria con destino a las tropas nacionales españolas.

El señor Obispo de Dublín concurrió a la suscripción, entregando para la misma su pectoral y su anillo episcopal.

El éxodo de los diplomáticos

La representación del Gobierno de Madrid en Londres

Madrid, 1, 4 t.—De Londres comunican que se ha encargado de la Embajada española en la capital de la Gran Bretaña el señor Buillar quien se ha quedado totalmente solo en dicha Embajada, pues la totalidad se ha hecho solidaria de la actitud del señor Pérez Oliván y ha presentado la dimisión negándose a ostentar la representación del gobierno soviético de Madrid.

Modas de París

La casa que más barato vende
Pintores núm. 12. CACERES

Más reclamaciones Nueva Intervención del embajador inglés

Madrid, 1, 4 t.—En esta ciudad se reciben noticias de Londres dando cuenta de que el encargado de Negocios de la Gran Bretaña en Madrid, ha realizado una nueva intervención cerca del agonizante gobierno que reside en la Capital de España, a fin de obtener determinadas garantías sobre la existencia y trato de ciertos presos políticos que se encuentran en la Cárcel Modelo y por cuya seguridad la Gran Bretaña tiene la obligación de velar.

Los círculos oficiales británicos han declarado que esta diligencia llevada a cabo por el embajador inglés ha sido hecha sin consulta previa a su gobierno y sin indicaciones del mismo pero que el «Foreing office» le ha prestado su conformidad aprobándolas plenamente en vista de la urgencia de tomar una determinación para evitar los malos tratos que padecen en la Cárcel algunos de los detenidos.

Sin pretensiones Nuestro primer éxito

La aparición de LA FALANGE, ha constituido un éxito rotundo. Sin que ello sea incurrir en vulgares metáforas, nos vemos forzados a declarar que superó a lo que nosotros habíamos previsto.

La edición fué rápidamente agotada y muchas son las llamadas que recibimos en nuestra Redacción, demandando ejemplares aquellos que no pudieron adquirirlos.

Gracias a todos. LA FALANGE, voz de un movimiento sustentado en los firmes pilares de la popularidad, aspira a ser un periódico del pueblo, porque no otra cosa que él somos los hombres que lo hacemos.

Una nota tenemos que destacar en nuestro nacimiento, rindiendo así el culto de la justicia a quienes tan bien saben merecerla. El número de LA FALANGE de ayer, como lo serán los sucesivos, fué vendido por nuestros simpáticos «balillas» que pusieron en ello todo el entusiasmo falangista que enciende en sus almas niñas las luminarias de futuras esperanzas.

Lea usted
LA FALANGE

Casa Castaño

MORET, 7

- Cervecería -
- Café Expré -

TELEFONO, 197

Casa de Socorro

En dicho Establecimiento benéfico han recibido asistencial las siguientes personas:

Fomás Gutiérrez, de 18 años, domiciliado en Moret 34, que padecía una picadura de animal venenoso en la región externa del pie izquierdo.

Claudio Moreno Cruz, de 32 años, que habita en Afueras de San Blas número 7, de herida contusa en la palma de la mano derecha.

Juan de Dios Parrón, de 16 años, domiciliado en Gómez Saucedo número 26, de picadura de alacrán en el brazo izquierdo.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas en las últimas 24 horas:

NACIMIENTOS:

Emilio Gonzalez Pomareda, hijo de Antonio y de Laura; Peña Redonda, 7.

Jacinto Ruiz, Trocoli, hijo de Martín y de Antonia; Maternidad.

Consuelo Sánchez Fondón, hija de Leandro y de Francisca.

Julia Máximo Gibello, hija de Blas y de Angeles; Santa Bárbara, 8.

Vicente García Javato, hijo de Antonio y de Paula, Castillo, 1.

DEFUNCIONES:

Isabel Salvador Ortega, de seis meses; Avenida de Portugal.

Andrea Castro Nájera, de 67 años; Avenida de Mayo, número 28.

José Díaz Terrón, de 55 años; Margallo, 71.

¡Como huyen...!

Marcelino Domingo y la Pasionaria a París

Madrid, 1, 8 m.—El ex ministro Marcelino Domingo y la célebre Pasionaria, en unión de otros políticos del Frente Popular, han llegado a Barcelona de donde salieron a los pocos momentos en dirección a París.

Manifestaron que marchaban a Francia, para asistir a unos actos de propaganda y una fiesta en honor de la República Española.

Es un medio muy elegante de poner tierra de por medio mientras que sus «camaradas» pierden la vida con la esperanza de un triunfo que no alcanzarán.

Vacunando sus pjaras con los

"PRODUCTOS LEDERLE"

la peste y el mal rojo, no podrán destruirlos

Deposito:

Farmacia Boacña

CACERES

Sucursal Sucesores de

Victor Garcia

Especialidad en Pañería

Plaza Mayor, 21

Teléfono, 368

Cáceres

Radio y Luz

Máquinas de coser y bordar "ALFA,"

Máquinas de escribir HISPANO OLIVETTI

Avenida de Cervantes, 30 - CACERES - Teléfono, 423

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. NACIONALSINDICALISMO

Nación. Unidad. Imperio.

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España. Por eso exigimos su anulación fulminante.

3 Tenemos voluntad de Imperio. Afirmamos que la plenitud histórica de España es el Imperio.

Reclamamos para España un puesto preeminente en Europa. No soportamos ni el aislamiento internacional ni la mediocritad extranjera.

Respecto de los países de Hispanoamérica, tendemos a la unificación de cultura, de intereses económicos y de poder. España alega su condición de eje espiritual del mundo hispánico como título de preeminencia en las empresas universales.

4 Nuestras fuerzas armadas —en la tierra, en el mar y en el aire— habrán de ser tan capaces y numerosas como sea preciso para asegurar a España en todo instante la completa independencia y la jerarquía mundial que le corresponde.

Devolveremos al Ejército de tierra, mar y aire toda la dignidad pública que merece y haremos, a su imagen, que un sentido militar de la vida informe toda la existencia española.

5 España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio. Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

Estado. Individuo. Libertad.

6 Nuestro Estado será un instrumento totalitario al servicio de la integridad Patria.

Todos los españoles participarán en él al través de su función familiar, municipal y sindical. Nadie participará al través de los partidos políticos. Se abolirá implacablemente el sistema de los partidos políticos con todas sus consecuencias: sufragio inorgánico, representación por bandos en lucha y Parlamento del tipo conocido.

7 La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

Pero sólo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

A nadie le será lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria. Una disciplina rigurosa impedirá todo intento dirigido a envenenar, a desunir a los españoles o a moverlos contra el destino de la Patria.

8 El Estado nacionalsindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

Economía. Trabajo. Lucha de clases

9 Concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

10 Repudiamos el sistema capitalista, que se desentendiende de las necesidades populares, deshumaniza la propiedad privada y aglomera a los trabajadores en masas informes, propicias a la miseria y a la desesperación.

Nuestro sentido espiritual y nacional repudia también el marxismo. Orientaremos el ímpetu de las clases laboriosas, hoy descarradas por el marxismo, en el sentido de exigir su participación directa en la gran tarea del Estado nacional.

11 El Estado nacionalsindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

12 La riqueza tiene como primer destino —y así la afirmará nuestro Estado— mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

13 El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

14 Defendemos la tendencia a la nacionalización del servicio de banca y, mediante las corporaciones, a la de los grandes servicios públicos.

15 Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Las entidades públicas sostendrán necesariamente a quienes se hallen en paro forzoso.

Mientras se llega a la nueva estructura total, mantendremos e intensificaremos todas las ventajas proporcionadas al obrero por las vijentes leyes sociales.

16 Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo. El Estado nacionalsindicalista no tributará la menor consideración a los que cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

Tierra

17 Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivero permanente de España. Para ello adquirimos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

18 Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador.

Exigiendo que se devuelva al campo, para dotarlo suficientemente, gran parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero Crédito Agrícola nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas le redima de la usura y del caciquismo,

Difundiendo la enseñanza agrícola y pecuaria.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la agricultura y de la ganadería.

Acelerando las obras hidráulicas.

Racionalizando las unidades de cultivo, para suprimir tanto los latifundios desperdiciados, como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

19 Organizaremos socialmente la Agricultura por los medios siguientes:

Distribuyendo de nuevo la tierra cultivable para instituir la propiedad familiar y estimular energicamente la sindicación de labradores.

Redimiendo de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

20 Empondremos una campaña infatigable de repoblación ganadera y forestal, sancionando con severas medidas a quienes la entorpecen e incluso acudiendo a la forzosa movilización temporal de toda la juventud española para esta histórica tarea de reconstruir la riqueza patria.

21 El Estado podrá expropiar sin indemnización las tierras cuya propiedad haya sido adquirida o disfrutada ilegítimamente.

22 Será designio preferente del Estado nacionalsindicalista la reconstrucción de los patrimonios comunales de los pueblos.

Educación nacional. Religión

23 Es misión esencial del Estado, mediante una disciplina rigurosa de la educación, conseguir un espíritu nacional fuerte y unido e instalar en el alma de las futuras generaciones la alegría y el orgullo de la Patria.

Todos los hombres recibirán una educación premilitar que los prepare para el honor de incorporarse al Ejército nacional y popular de España.

24 La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

25 Nuestro movimiento incorpora el sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional.

La Iglesia y el Estado concordarán sus facultades respectivas, sin que se admita intromisión o actividad alguna que menoscabe la dignidad del Estado o la integridad nacional.

Revolución Nacional

26 Falange Española de las J.O.N.S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional.

Nuestro estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio.

27 Nos afanaremos por triunfar en la lucha con solo las fuerzas sujetas a nuestra disciplina. Pactaremos muy poco. Sólo en el empuje final por la conquista del Estado gestionará el mando las colaboraciones necesarias, siempre que esté asegurado nuestro predominio.

Hacia el triunfo

Un sargento y cuatro guardias civiles de la célebre columna fantasma se pasan al Ejército salvador en Puerto de San Vicente

Venían en las fuerzas que manda el tristemente célebre capitán Uribarri, y proceden de Valencia

Anoche tuvimos noticias de la llegada a Cáceres de cuatro guardias civiles y un sargento que habían conseguido huir de los rojos en Puerto de San Vicente, (Toledo).

Personados seguidamente en el cuartel de la Benemérita, pudimos comprobar la veracidad de la noticia y conseguimos hablar con el sargento, cuyo nombre, al igual que el de los guardias, ocultamos por discreción.

Lo que sucedió en Valencia

En Valencia, al tenerse noticias, el día 17 del pasado mes de Julio, de la sublevación militar de África, los elementos de la F. A. I. que dominan en la capital levantina intentaron asaltar el cuartel de la Guardia civil con objeto de desarmar a las fuerzas de este Instituto e impedir así que pudieran sumarse al movimiento.

El gobernador civil, de acuerdo con el jefe de aquella Comandancia, mandó a socialistas y comunistas a que cooperasen en la defensa del cuartel, en contra de los designios de la organización anarquista.

Estos, que como anteriormente decimos, tienen en Valencia una preponderancia muy superior a los marxistas y comunistas, consiguieron casi imponerse. Entonces, y para que vieran como la Guardia civil estaba de parte de ellos y con objeto de evitar nuevos ataques, el Gobernador de acuerdo con el capitán Uribarri y el general de la división señor Riquelme, dispuso que en todas las columnas de milicianos que se organizaran figuraran fuerzas de la Guardia civil, juntamente con Carabineros y fuerzas de Asalto.

Salida para Madrid

Así las cosas, el día 14 del actual y al mando del capitán Uribarri salió de Valencia una poderosa columna con dirección a Madrid, de la que formaban parte el sargento y los cuatro guardias que hoy se encuentran entre nosotros.

Llegaron a Madrid, y tras una corta estancia en El Escorial, recibieron órdenes de marchar a la provincia de Toledo. En la capital de España no estuvieron más que el tiempo indispensable para cambiar de trenes.

Preparan la fuga

En el combate habido en Puerto de San Vicente, pudieron poner en práctica la idea que ya habían concebido al salir de Valencia, que no era otra que la de incorporarse en la primera ocasión al Ejército nacional.

Nos cuentan nuestros interlocutores que ello ofrecía serias dificultades, ya que los guardias civiles, por inspirar desconfianza a los milicianos rojos, eran sometidos a una estrecha vigilancia hasta darse el caso de que ni durante el fuego dejaban de mirarlos.

Por fin, cuando las tropas de Regulares avanzaban sobre Puerto de San Vicente, ellos pudieron guarecerse detrás de unas peñas mientras los rojos, presos de un pánico indescriptible ante la proximidad de los soldados leales a la causa de España, huían desparavidos.

Cuando hubo cesado el fuego se presentaron a un sargento español de Regulares, el cual los llevó a presencia del jefe de las fuerzas, quien ordenó seguidamente fueran trasladados a esta capital.

Como engañan a los marxistas sus jefes

Nos habla el sargento de que las fuerzas marxistas que venían con ellos, desconocen en absoluto la verdadera situación de España, que sólo es sabida por los jefes, pues se ha dado el caso de arrojar nuestros aviones paquetes de prensa sobre ellos, y adelantarse un oficial de los rojos, pistola en mano, para impedir que nadie se apoderara de los periódicos. Con ello tratan esos canallas de que su gente, al ignorar lo que ocurre, pueda seguir siendo dócil instrumento de sus turbios manejos.

Confirman lo tantas veces dicho de que entre los marxistas era creencia generalizada de que las fuerzas del Tercio y Regulares eran frailes y curas.

La moral de los rojos

El capitán Uribarri pertenece desgraciadamente, al glorioso Instituto de la Guardia Civil. Estaba destinado en Valencia y en la actualidad es

no solamente jefe de una columna, sino inspector general de todas las milicias rojas organizadas en la capital levantina.

En el frente rojo no se sabe la verdadera situación de España. Solamente —nos sigue diciendo— los guardias civiles que van en vanguardia, pueden darse perfecta cuenta de que tienen enfrente a un ejército potente, disciplinado y que camina siempre sobre objetivos previamente determinados.

El capitán Uribarri, asistido por un comandante de Infantería retirado, que ejerce el cargo de segundo jefe, tenía hecho creer a sus fuerzas que se dirigían, nada menos, que a reconquistar Badajoz y apoderarse de Cáceres.

Esta columna consta de unos 1.800 hombres y cuatro cañones que emplazaron en el Puerto de San Vicente, custodiados por treinta y cinco o cuarenta soldados.

Carecen en absoluto de disciplina, habiéndose dado el caso de que milicianos pertenecientes a la Federación Anarquista Ibérica se hayan negado a recibir otras órdenes que no sean las emanadas de su Comité.

Los guardias civiles son mirados con ostensible recelo por los izquierdistas. Nos cuenta uno de los guardias que él tuvo necesidad de hacer un viaje en automóvil, en compañía de unos anarquistas, que a la vez que le dirigían miradas, no se cansaban de repetir una frase harto significativa: «El gato y el perro hacen mala liga».

Uno de estos guardias, se encuentra hondamente preocupado por la suerte que haya podido correr otro hermano suyo, guardia civil también, que se encuentra con la columna fantasma por no haber podido huir.

Sucesores de Víctor García

Gran Sastrería Cívico-Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3
CACERES

Tip. Floriano.—Carrasco, 40

JAVIER

FOTOGRAFO

Fotografía:

Pintores, núm. 12

Teléfono, 268

CACERES

Venta de Artículos:

Pintores, núm. 23

Teléfono, núm. 421